



LOS CAPITALES: Sustancial y muy oportuno el apoyo financiero del FMI a México

Por Redacción FM

24 agosto, 2021

En Al Momento, Destacadas, Opinión



Por EDGAR GONZALEZ MARTINEZ

El organismo hizo efectiva la asignación de Derechos Especiales de Giro (DEG), por 8,542.2 millones de dólares. El anuncio de este apoyo no es exclusivo para México, en realidad en términos generales la asignación es por 650 mil millones de dólares, cantidad que se reparte en forma proporcional entre los miembros del FMI, de acuerdo con sus cuotas en dicho organismo. Por

supuesto, dicho apoyo permite a los países que las reciben un fortalecimiento sustancial de sus reservas internacionales.

Y en el caso de México, el Banco de México establece cómo utilizar esos activos. Las reservas tienen como único objeto coadyuvar a la estabilidad del poder adquisitivo de la moneda nacional mediante la compensación de desequilibrios entre los ingresos y egresos de divisas del país. Conforme a lo establecido en la referida Ley, una de las operaciones permitidas con la reserva de activos internacionales consiste en que el Gobierno Federal, a través de operaciones cambiarias con el Banco de México, pueda contar con moneda extranjera para cumplir con sus obligaciones en divisas. De esta manera, la Tesorería de la Federación puede comprar o vender divisas con el Banco de México con recursos del propio Gobierno Federal a precios de mercado.

Cabe destacar que los DEG son activos de reserva internacional creado por el FMI en 1969 para complementar otros activos de reserva de los países miembros. De este modo, las respectivas tenencias de DEG permiten a los miembros de ese organismo reducir su dependencia de otros activos para constituir reservas internacionales. El DEG constituye un derecho potencial de su tenedor para obtener monedas de libre uso de los países miembros del FMI, por lo que puede canjearse por este tipo de divisas. El valor de un DEG se basa en la cotización de una canasta de las cinco principales monedas del mundo: el dólar estadounidense, euro, yen japonés, libra esterlina y el renminbi chino.

Alianza Provident-MIDE por educación financiera.

Quien no quita el dedo del renglón en el tema de promover buenos hábitos financieros es Provident, que en México dirige David Parkinson. Recientemente, estableció una alianza con el Museo Interactivo de Economía (MIDE), de Silvia Singer, con el objetivo de unir esfuerzos para llevar a cabo un programa educativo conjunto con contenido de educación financiera.

Se trata del taller Hablemos de Dinero con Provident, con el que ambas instituciones buscarán que más de 1,600 jóvenes, de entre 13 y 17 años que asisten a escuelas públicas y privadas de todo el país, adquieran los conocimientos y habilidades necesarias para tomar decisiones financieras que contribuyan a su bienestar. Provident, enfocado en préstamos personales a domicilio en México, facilitará el contenido, mientras que el MIDE coordinará la metodología a través de su Foro Educativo.

Este esfuerzo coordinado resulta muy valioso si consideramos que en México 30% de los jóvenes de la generación Z no ha recibido educación financiera en ninguna etapa de su vida, de acuerdo con estimaciones de la propia microfinanciera. Cabe destacar que, desde hace 16 años, la empresa

colabora con distintas Instituciones de la sociedad civil para impartir talleres de educación financiera como parte su programa de Responsabilidad Social Corporativa “Juntos Cuidamos”.

Una indígena y poeta oaxaqueña será la agregada cultural de México en España.

Luego de la propuesta del presidente López Obrador de postular a una mujer indígena, una poeta del Istmo, como agregada cultural en la embajada de México en España, surgió el nombre de Celerina Patricia Sánchez Santiago, poeta, narradora oral y traductora en lengua tu'un savi y originaria de San Juan Mixtepec Distrito de Santiago Juchitán, Oaxaca. Estudió la licenciatura en Lingüística en la ENAH y en 2003 participó en la primera reunión de análisis de la lengua mixteca y propuesta para su rescate, difusión e implementación escolar en la Universidad Tecnológica de la Mixteca, en Huajuapán de León, Oaxaca. Ha participado en encuentros y festivales de poesía indígena (México, Argentina, Estados Unidos), ha sido traductora de la Antología de cuentos mexicanos y ganadora del primer lugar en el V Encuentro de Poesía de Lenguas Indígenas en 2006.

Inicia la Expo Guía Universitaria su período de posgrados.

Del 23 al 27 del mes en curso, se lleva a cabo la primera edición del periodo de Posgrados convocada por la Expo Guía Universitaria, con la intención de brindar a los profesionistas del futuro mayores oportunidades para actualizarse y lograr un robusto crecimiento profesional. A través de un clic, la iniciativa promovida por Reader's Digest, brinda la posibilidad a los estudiantes que visiten la Expo virtual, a inscribirse a interesantes webinars organizados por las renombradas universidades que están participando, tales como la Simón Bolívar, Oxford University Mexican Society, Universidad ETAC, La Salle, el Instituto de Ciencias y Estudios Superiores de Tamaulipas y la Universidad Justo Sierra, entre otras.

Además de las conferencias, paneles, exhibición, asesoría de becas y demás información que ofrece dicha plataforma, en este periodo destacan los posgrados con temas como “El papel de las tecnologías en tiempo de pandemia”, “Posgrados internacionales: la llave a la residencia en otro país”, “La adaptabilidad en un nuevo contexto post Covid”, “Reinvención de la educación para la realidad laboral”, “Triunfando en un mundo post-pandemia”, y “Los desafíos de estudiar un posgrado”, entre otros.

Estudio de la automotriz KIA sobre la reventa de autos usados.

El Estudio de la automotriz coreana KIA sobre el valor de reventa de los vehículos revela que el promedio de pérdida de valor de los autos en nuestro país, después de un año, es de 24%; a dos años es de 30.2% y a tres años es del 35%; mientras que en los modelos de la armadora coreana, los promedios resultan sumamente atractivos, al ser de 21.8%; 29.1% y 32.8%, respectivamente, lo que demuestra que los autos Kia se mantienen siempre por debajo del promedio de la industria.

Uno de los modelos que más conviene adquirir al pensar en una posible reventa tras 12 meses es Kia Seltos que, además de ser líder de su segmento, cuenta con una depreciación de 17.4%, contra el 24% promedio de la industria. Pero no es el único modelo de la armadora coreana que se coloca en los primeros lugares, pues después de 36 meses, Kia Rio es el vehículo que menos valor económico pierde en su segmento, con 30% en sedán y 31% en hatchback, contra el promedio de 35.1% y 34.3% respectivo, de la industria.

loscapitales@yahoo.com.mx

www.agendadeinversiones.com.mx

<https://almomento.mx/los-capitales-sustancial-y-muy-oportuno-el-apoyo-financiero-del-fmi-a-mexico/>